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2020 年 10 月 18 日 

主日講台信息 

「傳講基督」  

／康來昌牧師 

經文：腓立比書第一章 12－13 節 

「弟兄們，我願意你們知道，我所遭遇的事更是叫福音興旺，以致我受的捆

鎖在御營全軍和其餘的人中，已經顯明是為基督的緣故。」 

 

弟兄姊妹平安，好久不見，非常想念，這一向可好？很高興又能來這裡服事。 

 

傳福音就是傳基督 

我們今天講「傳講基督」。當我講「傳講基督」的時候，傳講基督跟傳講福

音，是一樣的意思。因為福音就是基督，基督耶穌所做的事就是福音，基督耶穌

所說的話就是福音，所以傳福音就是傳基督。 

我們從第一章 12 節的第一句話講起，「我願意你們知道」。保羅講的話當然

都希望別人知道，他才會寫出來，只是當他用這個詞、這個說法的時候是比較強

烈：我這個事情很重要，願你們知道。 

譬如在羅馬書第十一章 25 節，「弟兄們，我不願意你們不知道…以色列全

家都要得救。」也是這樣。你們要知道一件事，很重要，就是以色列全家都要得

救。在這經文的上下文告訴我們，保羅說這話的意思，是要我們加強對以色列人

以及對外邦人的宣教工作、傳福音工作。 

在哥林多前書第十一章 3 節，「我願意你們知道，基督是各人的頭；男人是

女人的頭；神是基督的頭。」 

要知道「以色列全家都要得救」，這是宣教。要知道「基督是各人的頭…」，

這裡講的重點是，在教會裡面要學習順服權柄，順服權柄是很重要的。 
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基督是信徒榮耀的盼望 

歌羅西書第一章 27 節，「神願意叫他們知道，…基督在你們心裡成了有榮

耀的盼望。」神願意我們知道，基督是我們榮耀的盼望。我們基督徒在世生活，

不管在哪個世代，我們是有福的人。我們有福，因為我們有盼望，而且這個盼望

不但不至於羞恥（也就是盼望不會落空），而且這個盼望充滿了榮耀。不但充滿

了榮耀，而且這個盼望是對每一個基督徒都有的，不是只是給少數人的。我們感

謝主，基督是我們榮耀的盼望，基督是我們的一切，包括是我們現在的力量，包

括是我們過去的安慰，包括是我們將來的盼望，是榮耀的。 

在帖撒羅尼迦前書第四章 13－15 節，保羅是講到說「論到死去的信徒」。

保羅要我們知道這些死去的信徒比我們更早見主，比我們更早享福。已死的信徒， 

在基督裡死的人，在基督裡睡了的人是有福的，比我們還要有福。 

 雖然這個安慰，因為我們的信心軟弱，歷世歷代的基督徒（包括我們今天）

恐怕都不太常這樣用，但求主還是給我們這樣的信心。我們對於已死的基督徒，

我們對於剛死的基督徒，我們對於我們親愛的弟兄姊妹離開我們的人，有暫時分

開的難過，但是我們更有他在主裡平安喜樂的盼望。保羅要我們知道對活人、對

死人、對自己，我們都要知道，在主裡死的是幸福的。 

現在，他要大家知道，第一章 12 節下一句，「我所遭遇的事」，這個遭遇的

事在第三句講了，就是「叫福音更加興旺」。保羅遭遇了什麼事？保羅經歷過什

麼？我不知道你們的印象是什麼，我覺得最好的說明保羅的經歷，是哥林多後書

第十一章 23 節前後所講的。 

我的經歷叫福音更加的興旺，那一定是些好經歷了？好比我病得醫治，而且

我醫治了別人。我病得醫治，而且我為人按手禱告，人的病就好了之類的囉？ 

靈恩派的弟兄姊妹非常喜歡強調我們有神蹟奇事、醫病趕鬼這些事，而且禱

告、跟隨主、信靠主、我們豐富，不僅是身體、靈魂，而且我們的家業、我們工

作、社會、國家都蒙福。 

這都有聖經的應許，我們不能說這就是成功神學，是不對的。我們走在神的

旨意中，神會給我們物質上的祝福，今生的祝福，這個是很好的事。神給我們基

督徒的祝福是有，但是，在今生顯出多少，我再一次說，我們是對著鏡子觀看，

模糊不清的。我們有神蹟奇事，異教徒也有；我們有信耶穌得到物質上祝福，異

教徒也有；我們有不幸倒楣的事，異教徒也有。異教徒有的事，我們有，我們有

的，異教徒或不信主的人都有。 

我們的主是千真萬確的，在歷世歷代包括今天，從永遠到永遠，祂都用祂權
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能的命令托住萬有，萬事萬物都按著祂奇妙旨意在進行，不管在天堂或在地獄，

不管在今生或來世，不管在過去或者將來，我們的神都在掌管。 

我們神在每件事上都掌管，可是神的掌管對於基督徒和非基督徒來說，非基

督徒是看不出來，基督徒是看得模模糊糊。我再一次說，這是哥林多前書 13 章

保羅講的，「我們如今彷彿對著鏡子觀看，糢糊不清，到那時就要面對面了」。看

起來保羅說的是，「今生有沒有上帝，上帝有沒有眷顧我，上帝愛不愛我，上帝

對我帶領好不好，不大清楚。」如果你用今生的遭遇來衡量，一個愛主的人就一

定很幸福嗎？不一定，一個恨主的、敵基督的人，他的遭遇就一定很悲慘嗎？也

不一定。我們現在看自己、看世界，好像對著鏡子（那個時候的鏡子是銅鏡，不

是水銀鏡），不清楚，只能看大概一個模糊的輪廓。有沒有神？有神。神公義慈

愛嗎？公義慈愛，但是細節上，或者很多時候我們不是很清楚。 

但我們繼續在這種情形下有信心，相信聖經講的都是真實的。如果我們因著

一帆風順，（不可能有人完全一帆風順，但是相當順利），如果你從小到大、到老、

到死，都很幸福平安快樂，那真是感謝主。如果我們不是，我想絕大多數人我們

都會經歷一些不公不義，或者悲慘的事情，那我們用什麼來見證主呢？ 

我們通常還是說我們用好的：你看這個人信了耶穌以後多麼的蒙福；你看我

信耶穌以後多麼蒙福；你看你們這些沒有信主的人多麼的倒楣；你買的股票都

跌，我買的就漲；你們家的人天天生病，我們家的人都不戴口罩也不會生病。這 

我想你也知道不是這樣的情形，但是我們通常還是說好的見證，信了耶穌，家庭

和樂，信了耶穌，比較順利一點。 

可是保羅講的不是。他一生所遭遇的事，的確叫福音興旺了，但他遭遇的事

是什麼呢？哥林多後書第十一章 23 節上下文，「我多次下監牢」。他不是多次上

天堂，他去過一次，但是也沒有多提，他說「我多次下監牢」。而且我們都知道

他下監牢是冤枉，是委屈，是很不公平的事情。 

我們如果今天你走在路上被警察抓起來，是一個冤枉的事情，我們會很生

氣，甚至國家應該有賠償。但保羅沒有受到任何的賠償，保羅就是冤枉的下監牢，

受別人的錯誤的攻擊。 

保羅「受鞭打是過重的」。我們也沒有被鞭打過，但是保羅因為因為被猶太

人攻擊，受過鞭打。「冒死是屢次有的」，「遭江河的危險、盜賊的危險、同族的

危險、外邦人的危險、城裡的危險、曠野的危險、海中的危險、假弟兄的危險。」

他碰到過這麼多危險的事。 

當然他還可以寫很多，我們也可以寫很多，我們有新冠肺炎的危險，我們有

禽流感的危險，我們也是活在一個危險的世界裡面。但是保羅受到的不但是危
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險，不但是不幸，不但是不公平，而且特別多，這樣的遭遇能叫福音廣傳嗎？ 

你在推銷感冒藥的時候，你說「太太，這位女士，這感冒藥吃了就絕對不

會… 」然後你自己「哈啾」。我們就不買他的藥了嘛，醫生醫你自己吧，你這藥

這麼好，怎麼你在那裡流鼻涕、打噴嚏呢？ 

如果我們傳講的基督，傳講的福音，沒有帶來實質上的好處，或者帶來實質

上的好處並沒有那麼明顯、那麼多，而且這個最主要的一個傳揚福音的人，他所

經歷到的是這麼多的危險、不公平，他傳福音有力量嗎？今天佈道會的講員會請

他嗎？作見證會請他嗎？ 

就好像拿俄米一樣，拿俄米的意思是甜，她是甜姐兒。但是後來她遭遇到太

多的不幸的事情，所以她回到家鄉，大家都說，「哎呀，這個人是拿俄米嗎？這

個人就是當年的甜姐兒嗎？」拿俄米說，「不要叫我拿俄米，不要叫我甜姐兒，

要叫我苦瓜臉，我的命很苦，死了丈夫，死了兒子，現在一文不名，是乞丐，要

媳婦去討東西吃。我的命並不好，好苦啊。」 

各位，你會請拿俄米在青宣、在佈道會裡面作見證，「這裡有一位姊妹，她

的遭遇非常離奇，大大見證主。她跟隨主，後來死了老公，死了兩個兒子，你看

她多麼的幸福，所以你們也要信耶穌，多麼的幸福。」怎麼會呢？ 

保羅是更直接在傳講福音的，他身上的傷痕、身上的這些遭遇，好像都顯出

上帝對他沒有什麼保守，甚至到最後的時候。我覺得在聖經裡甚至歷史上，屬靈

的偉人很多，但死得不一定都很好。所謂死得不一定很好，就是不是很光榮的，

就是好像是很羞辱的，被敵人羞辱。 

保羅在他的最一封信，提摩太後書第一章，他說，「亞西亞的人都離棄我」。

亞西亞是保羅宣教的第一個地方，他花了很多力氣，最早在這裡耕耘，在這裡照

顧、關心他們，可是這裡的人都離棄他。 

今天我來時候好高興，看到大家也看起來很高興，帶著口罩或者把口罩脫下

來跟我講說，「哎喲，真是很高興」。如果我在信友堂，或者是過去，或者是現在 ，

或者是將來都沒有人理我，還只是離我，還沒有棄我，我都受不了了。保羅一生

服事的人、教會都離棄他。 

第四章 10 節，「底馬貪愛世界，就離棄我」，原來是他的好同工。的四章 16

節，「沒有人前來幫助，竟都離棄我」。保羅的遭遇跟他所傳揚的耶穌真的好像，

耶穌在十字架上，連天父都離棄祂。 

但是我們稀奇的是，保羅在說所有的人，沒有人來幫助我，竟都離棄我，但
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是下一節，提摩太後書的四章 17 節，他說，「惟有主加給我力量，使福音被我

盡都傳明」。他有一個多麼平安的良心，主加給我力量，在這一切的年歲當中，

很多的辛苦，但福音被我傳遍、福音興旺。因為我信靠神，因為神憐憫我，我的

見證沒有叫人跌倒，或者是起碼我們看到有很多人更加堅定的跟隨主。 

各位，我不是說見證不好，我更不是說我們在生活中要尋求苦難、艱難。各

位，成功神學固然不對，但是吃苦神學也不對。成功神學，信了耶穌就無災無恙

的，這個講法不合聖經，但是說我們信耶穌以後要背十字架，我是很強調十架神

學，但是十架神學並不是說我們就要受苦受難，你選老婆的時候就一定要選又醜、 

又壞、又惡的，如果你要選那個漂亮的就是貪愛世界。我們的工作、我們吃的東

西、我們穿的要破破爛爛、破破舊舊，這也不對。 

你說，那我們就中庸一點，不要太前進，也不要太落後。這也不對，我們或

吃、或喝、或穿，榮耀主的名，或者說主給我們的託付就好了，我們並不是一定

要找那些苦頭來吃。我們要捨己，要背十字架，但是我們也一定知道主會成全我

們，我們這個己是在主的恩典之下被成全的。 

我們在世上寄居的日子固然跟世人一樣，勞苦愁煩，轉眼成空，我們便如飛

而去，但是我們也必須說，這一生的道路，我一生一世必有恩惠慈愛隨著我，我

且要住在耶和華的殿中，直到永遠。就是我們有艱難，當然有艱難，非常多艱難，

難以描述的，尤其是跟隨主在這世上，為祂受苦受難的很多，但是基本上我們還

是喜樂的。主加給我力量，使福音被我盡都傳明。我們求主幫助我們。 

真的是像婚姻裡面的誓詞一樣，在患難的時候，在平順的時候，在貧窮的時

候，在富足的時候，在任何一個時候，隨處隨在，我靠那加給我力量的，凡事都

能做。 

人生有很多的悲劇、艱難，沒有信的時候很多，信了以後還是很多，如果沒

有更多。在這種情形下，為什麼我們還要信下去？為什麼我們還要傳？保羅能夠

繼續的傳，我盼望信友堂弟兄姊妹我們也能夠繼續傳下去。這不是一個傳統，傳

統很容易就死掉了。這不是一個習慣，這種習慣很難養成，很容易失去。我們繼

續積極的傳福音，個人、團體、團契、教會都是。 

而且我們不僅是對非基督徒傳福音。我常常講，我們對基督徒也要傳福音，

因為福音是神的大能，要救一切相信的。對我們這些已經得救的人，還繼續需要

基督的福音天天托住我們。我們不能夠不講上帝的愛，因為上帝的愛、福音托住

我們，使我們能夠過一個得勝的基督徒的生活。如果你慢慢逐漸的忘記了上帝的

愛，你就對上帝慢慢不敬，你也會在生活中越來越覺得擔子沉重。 

我們能夠傳，保羅能夠傳，我們繼續能夠傳，包括神過去這一年給我們的經
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驗，不僅對全世界 2020 年有這麼多的災難，對我們信友堂的弟兄姊妹也是，若 

寫一點文章的話，也是奔波流離。想一想，真是對同工們要有大大的致敬，每個

禮拜的聚會都要搬遷很多東西，我們好像拆遷戶一樣，搬來搬去，椅子也要搬來

搬去，音響也要搬來搬去。非常謝謝諸位服事的弟兄姊妹，要服事又在疫情當中，

真是謝謝服事的弟兄姊妹，叫我們很，起碼我今天來這裡非常的舒服，也不覺得

冷氣過冷，都很好。 

我們要傳，我們要見證主，在我們不順利的時候，順利的時候，我們都是要

傳，要見證主。這必須有一個動力，這必須有一個永遠不變的動力，甚至是越來

越深的動力，這動力就是上帝的愛。如果我們慢慢像以弗所教會一樣，把起初的

愛丟棄了，把我們認識神的時候那種對神敞開的，神給我們的愛丟棄了，我們也

會把那種對神對人初戀的愛慢慢丟棄了。所以要廣傳福音，要努力的傳。我們要

知道上帝對我們的恩典，我們要不斷的重溫上帝對我們的恩典。當然，最重要的

是想到耶穌基督在十字架上所做的，這些所做的一樣應用在我們生活的每件事。 

 

為何要傳揚基督福音？ 

耶穌在十字架上道成肉身為我們作了什麼？為什麼我們要傳祂的事？為什

麼我們要傳？因為這對我們有幾個重要的幫助： 

1.唯有耶穌基督能救人脫離罪惡 

因為只有耶穌基督救人脫離罪惡，基督救我們人脫離罪惡，只有基督救我們

脫離罪惡，只有基督永遠救我們脫離罪惡。 

這對很多人來講好像無關痛癢、不重要。你要我信耶穌，信了就發財，那我

信。你要我信耶穌，信了就家庭問題就解決，這我也信。你要我信耶穌，因為耶

穌救我脫離罪惡，根本大多數人不覺得自己有什麼罪惡，我們不覺得上帝對人有

什麼恩典。我不是那個吸毒、殺人犯、放火、做了很多的惡事，然後上帝怎麼救

我脫離了監獄、脫離了死刑，我不是，我不是壞人。 

各位，你記得耶穌在路加福音裡面經歷過一件事，有一個法利賽人請祂吃

飯，席間有一個女人拿香膏抹祂的腳，抱住祂一直哭，一直親祂的腳，用頭髮把

它擦乾。她在眾人面前非常失態的對耶穌有那種狂熱的愛。請耶穌的那個法利賽

人就說，「這個人，這個耶穌不是先知，祂怎麼讓這個不好的婦人跟祂這麼親近？」 

耶穌就說，「我問你，如果兩個人都欠了主人的債，欠了一個人的錢，一個

欠了五十兩銀子，一個欠了五兩銀子，他都把它免了。這兩個人，哪一個更愛那
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個免他債的人」？那個法利賽人說，「我想是那多得恩免的」。 

各位，如果你覺得上帝對你的恩典不多，有啦，但不多，不多的一個理由就

是，「我是一個好人，我非常努力的有這些成就，上帝可能推了我一把，但是我

是非常努力的，自己努力的把這一草一木、一花一草，所有的東西建設起來，我

不欠什麼上帝的東西。我不是殺人犯，我沒有犯什麼罪，我不太需要耶穌的寶血

洗淨我的過犯」。 

如果你對上帝的認識，你對你自己的認識是，「我還蠻不錯的，我也不能夠

作什麼見證，因為我不是什麼大奸大惡之輩被上帝赦免了，我沒有欠上帝很多，

我沒有做很多錯事，我蠻好的。老實說上帝還欠我一點」。 

各位，願神開我們的眼睛，看到我原來是何等的人，現在我成了何等的人，

看到祂給我們的恩典是多麼的豐富，看到你的罪惡，看到赦罪之恩的大。 

耶穌對那個法利賽人講的話，「西門，我到你家，你沒有遵行待客的基本三

個條件，你沒有給我端水洗腳，你沒有親嘴問安，你沒有用油抹我的頭，因為你

覺得我對你可有可無，我對你沒有恩典，我對你沒有大恩。這個女人對我是如此

狂熱的愛，因為她是一個不名譽的女人，她知道我的赦免、我的拯救。」 

各位，願你的生活，不管在得救前後，都是非常的規矩、非常的順利、非常

的有成就，願你是這樣。但是，願你也能夠看到你的成就、你出色的表現，都是

上帝的恩典，你有什麼不是領受的呢？ 

對每個人來講，有一個普遍、大家都有的恩典，就是基督救人脫離罪惡。這

需要聖靈的光照，神的話能夠打進我們的心裡。你是模範生，你是成績很好。我

知道我們信友堂這樣的人特別多，優秀的教會、優秀出色的人、菁英份子我們很

多，感謝主，但是我們也都有罪，沒有一個人沒有犯罪、虧缺神的榮耀。「得赦

免其過，遮蓋其罪的，這人是有福的。」 

中樂透、得博士，這人是有福的；金榜提名，這人是有福的；聰明能幹，這

人是有福的；有好丈夫、好老婆，這人是有福的；有好家庭，這人是有福的；賺

錢很多，這人是有福的。這些都是，但是每一個人都應該要經歷到赦免其過、遮

蓋其罪，這人是有福的。耶和華不算為有罪的，這人是有福的。有福，虛心的人

有福了，哀慟的人有福了，飢渴慕義的人有福了，一個人不坐褻慢人的座位、不

站罪人的道路、不從惡人的計謀、惟喜愛耶和華的律法，晝夜思想，這人便為有

福。 

我們不能夠每個人都做什麼轟轟烈烈的大事，有人中事、小事都不能，但是

我們每個人都有巨大無比、天使都不能比的福氣，就是我們的罪惡得到赦免，耶
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和華不算我們有罪。願神光照我們，讓我們看到我們是有罪的，讓我們看到罪惡

不得赦免是痛苦的。 

大衛的這個經歷應該是每個人的經歷，只是我們通常（包括基督徒在內）盡

可能的把這個痛、這個罪惡壓下去，告訴我們自己已經快要壞掉的良心，我沒有

什麼錯誤。「我閉口不認罪的時候，終日唉哼，骨頭枯乾，白日黑夜，你的手在

我身上沉重，我如同夏天的乾旱，我的罪在我前面」。 

 大衛殺了很多人，但是只有烏利亞那個算是一個邪惡的殺人。大衛有很多

女人，但是唯有拔示巴是他犯淫亂玷污的一個妻子。這個罪在他身上一定一直都

有。大衛犯淫亂、犯謀殺罪以後，到他認罪，時間有多長，我們不曉得，因為他

的孩子已經生下來了。我們不知道孩子生下來多久死的，但是就算生下來不久就

死，最少有一年的時間，如果孩子是兩、三歲，那就是三、四年的時間，大衛照

樣去聖殿敬拜，照樣去帶領詩班唱詩歌，照樣有很多很好的服事，但是他骨頭枯

乾。他終日唉哼，他沒有真的快樂。所以當拿單指出他有罪的時候，他立刻說，

「我得罪耶和華了」。「你的手在我身上沉重，如同夏天的乾旱」。 

詩篇五十一篇更有名，第 2 節，「求你將我的罪孽洗除淨盡，並潔除我的罪！

我知道我的過犯；我的罪常在我面前。」像馬克白夫人一樣，殺了自己的君王，

很勇敢，很狠，殺完了，有神經病，總是在洗手，總是說這裡還有一點血。 

你的罪惡不能靠任何方法洗除去，我的罪常在我面前。「求你用牛膝草潔淨

我，我就乾淨，求你洗滌我 我就比雪更白，求你使我得聽歡喜快樂的聲音，使

你所壓傷的骨頭可以踴躍，求你掩面不看我一切的罪，塗抹我一切的罪孽，神啊，

求你為我造清潔的心，使我裡面重新有正直的靈」。 

每一個人，罪惡對他的控告讓他痛苦極了，不必有任何的處罰就夠痛苦了。

當我們知道我們的罪惡不再在我們眼前，也不在神的面前，因為耶穌的寶血潔淨

了，我們怎麼能夠不歡喜快樂的傳揚福音，怎麼能夠不求聖靈讓聽的人知道他多

麼需要得到赦罪的恩典？ 

2. 唯有耶穌基督能使人與神和好 

第二個，我們不僅從耶穌基督的工作得到赦罪、不算我們有罪、被饒恕，而

且我們與神和好。法官跟犯人中間應該是沒有什麼感情的，有感情、有交情應該

要避嫌，一開始就不應該在一起。可是我們跟這審判我們的法官，包括審判以後

恕我們無罪的法官，我們在審判以後 跟祂是非常的友好。各位，我們不僅是得

到赦免，我們跟祂成為朋友。以弗所書的二章 16 節，基督在十字架上的代贖，

消除了人和人，還有神和人之間的仇恨，使大家和好如初。 
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一個例子就是大衛和他的兒子押沙龍。大衛非常愛小孩，所以他對小孩管理

得不好。他的兒女，王子公主大概都是被寵壞了。大兒子，就是太子暗嫩就是這

樣，強姦了他同父異母的妹妹，大衛沒有做什麼事，暗嫩的親哥哥押沙龍就報仇，

把暗嫩殺了，殺了就逃到他岳父的國家裡去，逃了三年，後來在約押的勸告之下，

大衛很想念押沙龍，但也不知道怎麼辦，後來就讓押沙龍回來了，而且說饒恕押

沙龍了。但饒恕，卻沒有和好。押沙龍回到耶路撒冷，大衛傳話給他，「叫他回

家，不要見我的面。」大衛饒恕了兒子，但是沒有和好，後來當然有更大的悲劇。 

我們求主幫助，在世上我們不是冰冷的一個人，我們跟人是和好的，不僅是

嫌隙沒有了，我們和好。 

3.基督（神）賜我們平安喜樂 

最後，基督（或者福音）使我們平安喜樂。約翰福音的十四章 27 節，耶穌

將祂的平安賜給信徒。約翰福音的十五章 11 節，耶穌將祂的喜樂賜給信徒。 

我們感謝主，我們有上帝賜給我們的平安，我們有上帝賜給我們的喜樂，這

個平安不是一個人的，這個平安是在一個平安的範圍之下，這個平安不是我自己

覺得很安，而是整個的環境讓我不害怕。 

我有過一個經驗，我也講過好多次。我和康師母在讀書的時候，在一個美國

的小鎮，一個大學城，牧養一個算是查經班，還不是教會，華人的。我們第一次

去的時候是住在一個美國教授家。我們下午岀去探訪，他們就把鑰匙給我們，他

們也要岀去。我們回來的時候，看見他們夫妻站在門外。我們說，「怎麼你們在

外面」？他說，「我們沒有鑰匙，我們出門就鎖門了，我們很少帶鑰匙」。各位，

那裡真的是夜不閉戶。 

當然那還是一個罪惡的世界，一定有它邪惡的地方，但是我也體會到你不必

帶鑰匙，你心裡不要防賊、不要防盜、不要防壞人、不要防詐騙集團的那種平安。 

我以前在信友堂服事的時候，打電話給新朋友，每次都會碰到一些困難。「你

幹什麼的」？「我是康牧師」。「對不起，對不起，對不起，剛剛有一個詐騙集團

打電話來」。人和人之間這樣，多麼的痛苦。 

我們感謝主，主將祂的平安和喜樂賜給我們，我們仍然會經歷社會上其他人

的錯誤和我們自己錯誤造成的不安和不愉快，但基本上我們有跟神和好，跟人和

好的平安和喜樂。 

所以，即便我們今日的一切的不幸，因為基督，因為福音，對每個人有最少

這三個：一個，罪得赦免。一個，跟神、跟人和好。一個，平安喜樂。這三個美
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好的福氣。因此，我們所看見、所聽見、所接受的不能不說，我們不能不說。 

腓立比書第一章 13 節，「以致我受的捆鎖在御營全軍和其餘的人中，已經

顯明是為基督的緣故。」 

各位，主幫助我們，讓我們沒有什麼後顧之憂，讓我們的生活、家庭、身體、 

工作都幸福。是不太容易，尤其在今年很多困難，但是如果真的碰到這些困難像

今年一樣，我們求主幫助。御營全軍其餘的人、我們全家，因為大家所受的捆鎖，

就篤信不疑，越發放膽的傳神的道，無所懼怕。 

讓我們顯出，我想我們已經顯出來了，疫情的時候我們還是相愛的，疫情的

時候我們沒有相親，因為詩班也要看銀幕。我不知道是不是他們唱歌口沫橫飛，

所以我們要看銀幕的，不過唱得那麼好，也是值得了。 

我們希望疫情或者任何的不幸，明顯是為了福音的緣故，而且其他在主裡

的，看到我們彼此之間受到的困難，我們越發篤信不疑，放膽傳揚神的道。甚至

當傳福音的時候，各位，甚至你在教會服事的時候，包括在信友堂服事的時候，

有人服事或者傳福音是出於嫉妒紛爭，不是真的要傳福音，是嫉妒你；有人傳福

音是出於愛心。保羅說，出於不良動機的沒關係，只要福音傳開了，基督傳開了，

我就高興了，還要更加高興。 

這好像我們基督徒在世，真的是沒有什麼悲哀的事，都喜樂，即便有人沒有

好好的傳福音，同工沒有好好的傳福音，帶著不好的動機，只要他在傳福音，保

羅說沒有關係，但是有一個情形之下保羅不允許。加拉太書第一章 8 節，「無論

是我們，是天上來的使者，若傳福音給你們，與我們所傳給你們的不同，他就應

當被咒詛。」你帶著錯誤的動機傳福音，帶著嫉妒紛爭傳福音、服事，保羅可以

容忍，你傳錯誤的福音，你有沒有帶領人下地獄，保羅說這人要被咒詛。 

那麼，我們求主幫助我們，所有的事情能夠讓我們更加積極的傳福音，因為

所有的事情我們知道都互相效力，叫愛神的人得益處。我們不是愛神的人，那麼

我大膽的把這句話改一下：萬事互相要效力，叫神愛的人得益處。我們都是神愛

的。 

禱告 

天父，謝謝你的恩典和慈愛，憐憫恩待我們。謝謝你讓你的教會、你的兒女

兩千年來屢屢犯錯，屢屢有最罪大惡極的錯誤，你卻仍然愛你的教會，你卻仍然

保守你的教會，以致於我們今天，甚至在讀使徒信經的時候，都說我信教會，我

信你的恩典在教會中顯出來。耶和華啊，我渴慕你，如鹿切慕溪水。我思想當年

到教會裡的情形，多麼的歡樂，在你的祭壇那裡，燕子為自己找著抱雛之窩，住
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在耶和華殿中的便為有福。願我們珍惜你給我們的恩典，願我們傳揚你給我們的

福音，因為這實在美好。奉耶穌的名禱告，阿們。 

                                                  （呂琪姊妹整理） 

 


